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沸沸扬扬的“特谢拉去哪儿了？”
如今正有着继续向肥皂剧演变的迹
象。目前来看，这位一度被认为接近
成为下一个归化球员的巴西人，短时
间内可能遭遇命运的转折，高额的要
价、难产的买家、外界对归化球员的
微妙态度等，都将成为左右此事的因
素。
在归化球员身上，中国足球拥有

的不多，吃的亏倒是不少。已经完成归
化的那些球员中，真正被认为能够对
球队阵容起到重大影响，无外乎费南
多、蒋光太，至于其他几人，至少目前
为止尚未表现出过人一筹的实力。这
种情况下，特谢拉的名字自然而然被
摆到显著位置。
论实力，特谢拉毋庸置疑，在刚刚

过去的中超联赛中，巴西人几乎以一
己之力打穿恒大的后防线为苏宁夺得
队史首座中超冠军奖杯，立下汗马功
劳。赛后特谢拉在领取奖牌时，与足协
主席陈戌源的亲近一幕，也被外界解
读为一个信号。不过，随着时间进入12
月，事情本身似乎发生了微妙变化。
此前两周里，上海上港被认为是

最接近特谢拉的球队，种种迹象表明，
上港与特谢拉团队之间，应该确实有
过接触，也曾有媒体指出，特谢拉本人
同样比较倾向于加盟上港，这其中有
几个方面原因。首先就是特谢拉的合
同已经到期，在明知巴西人将成为自
由身的情况下，苏宁没有与其续约，主
要有两层考虑，一是足协新颁布的薪
酬政策，二是球员潜在的被归化可能。
在苏宁眼里，留下特谢拉的唯一可能，
就是按照最新的外援薪酬标准，即特
谢拉同意大幅减薪，但这一点肯定不
在特谢拉的考虑范围里。那么如果归
化的话，苏宁是否愿意承担特谢拉的
要求？答案显然也是否定的，无论从财
力还是现实情况来看，苏宁并不在特
谢拉的追求行列当中。
这种情况下，特谢拉之所以被认

为还有留在中超的可能，主要源于中
国足协之前曾提到过的“第三方方
案”，只有这样，特谢拉才有可能得到
自己期望中的薪酬，结合这种背景，上
港也自然而然被拿来同球员联系到一
起。除上港外，广州恒大、深圳佳兆业
同样被媒体曝出对特谢拉有意。过去
一段时间，频繁有消息称，包括巴甲豪
门科林蒂安在内，有不少球队与特谢

拉有过联系，这其实也很容易理解，作
为特谢拉来说，随着新年到来，他也需
要尽快落实自己的未来，他的经纪团
队则需要保持各方面可能的联络，以
此来对中超方面就自己客户的归化问
题进行施压。

中超不是没有留下特谢拉的愿
望，特谢拉本人也不排斥成为归化球
员，那么问题出在哪儿？钱当然是很
重要的一方面，据悉特谢拉一旦成为
归化球员，那就代表着他将收获一笔
“新约+入籍”的双重收入，按照3+1的
合同年限设想，这笔钱即便达不到外
界曝出的8000万欧元，但至少也在近
6000万欧元上下，这对于中超任何一
支球队来说，都不是笔小数目。另一
层原因，则是相关方面对归化球员一
事的“态度”，过去一两年里，广州恒
大完成了一批归化球员的入籍操作，
不过这样的大手笔投入，却并没有在
竞技场上收回哪怕基础的成本，尤其
是在最主要的洲际赛场，国足并没有
因为一些归化球员的加入，增添不同
的战斗力，这是有关方面不得不考虑
的问题。
非血缘归化本就充满争议，加之

先前的不成功先例，是否还要大手笔
继续，成为摆在中国足球乃至相关部
门面前的一道选择题，在此之前，特谢
拉归化一事，应该不太会有明朗的说
法出现。

本报?者 龚哲汇

12月23日，2019-2020年全国青少
年校园足球联赛大学女子超冠联赛在
云南泸西高原足球训练基地圆满落
幕。最终，上海体育学院2比1击败北京
师范大学女足，以六战全胜、进20球失
1球的不败战绩，捧得了该项赛事的冠
军奖杯。

本届大学女子超冠联赛从12月16
日正式拉开战幕，在为期八天的比赛
时间里，一共进行了六场比赛。共有来
自全国13个省（区、市）的16支高水平
大学女子足球队参赛，同时本届联赛
也是在常态化疫情防控的整体要求
下，成功复赛的第一个全国大学生校
园足球联赛的赛事。

根据上赛季超冠联赛的成绩，东
北师范大学、上海体育学院、北京师范

大学、山东理工大学分别以种子球队
的身份参赛，其他球队由代表进行了
抽签仪式并逐一落位。和中超等赛事
相同，本届赛事采取集中赛会制，分小
组循环赛和交叉淘汰赛。
今年10月，初登女甲赛场的申花

上体女足以6战2胜1平3负积7分的战
绩获得2020赛季女甲联赛第四名。11
月，球队参加了上海市大学生足球联
盟联赛并获得超级组冠军。休整不到
一个月的时间，球队马不停蹄赶赴云
南参加大学女子超冠联赛。

申花上体女足在12月16日的首场
比赛中2比0击败西南大学；次日，申
花上体女足5比0大胜贵州师范大学；
12月19日球队4比0战胜赣南师范大学
晋级淘汰赛胜者组；12月20日，申花上
体女足1比0小胜湖南农业大学；两天
之后，球队6比0大胜首都体育学院挺

进决赛。
对阵北师大，申花上体女足的历

史交锋记录并不占上风，面对老对手
球队未尝胜绩。去年的女乙联赛，刚
刚组建90天的申花上体女足0比2不
敌对手止步半决赛。但球队在主教练
叶志竞和教练组的带领下，历经一年
的打磨和锻炼，球队整体实力进步明
显。决赛第25分钟，王丽娟抢点打破
僵局。第37分钟，张燕萍右脚外脚背
弹射再下一城。第87分钟，北师大点
球破门，扳回一球。申花上体女足顶
住压力，最终以2比1击败对手，斩获
决赛冠军。

此次参加的全国青少年校园足
球联赛，球队代表的是上海体育学
院。因为赛事相关规定，比赛过程中，
队员们无法身着蓝色的申花球衣上
场。不过自从学校和俱乐部共建球队

以来，二者之间已经有了紧密的联
系，球队也将申花元素带在身边。例
如当天比赛赛前的挑边环节，申花上
体女足队长将申花旗帜赠与对手，这
也是赛事中一道别样的风景。夺冠之
后，泸西高原足球训练基地响起了申
花的队歌，让队员们和收看转播的球
迷非常感动。
本届赛事，申花上体女足球员陶

祝丹收获最佳球员称号，顾佳敏获得

最佳门将奖，主教练叶志竞获得最佳教
练奖。“我对我的队员们感到非常满意，
从前场到守门员，所有人都拼尽了全
力。”赛后叶志竞点评道，“拿到这样的
结果，我为队员们感到骄傲。”受到疫情
影响，申花上体女足在这个赛季遇到了
不少的困难，不少队员要兼顾比赛和学
业，承受了相当多的压力。然而全队通
过团结努力，最终以一座冠军奖杯为这
个特殊的一年完美收官。

本报?者 龚哲汇

2020年已进入尾声，再过一周，
2021赛季中超联赛冬季转会窗口就将
开启。

上一个冬窗，上海绿地申花引援
动作频频，除引进了一批本土优秀球
员之外，外援方面原本作为球队第五
外援人选的姆比亚，在中超和亚冠赛
场上发挥了至关重要的作用。而在近
期，围绕姆比亚续约的问题也成为了
球迷们的关注点。据本报了解，目前
申花与回国的姆比亚就续约问题暂时
未取得进展，双方还在就合同方面的
事宜协商。

结束了亚冠比赛之后，姆比亚先
队友一步，返回了喀麦隆与家人团聚，
享受难得的冬歇假期。这几天，姆比
亚时而和女儿一起拍拍抖音视频，或
者与妻子出门逛街。两天前，喜欢篮
球的姆比亚还观看了NBA揭幕战篮网
队与勇士队的比赛，而他最喜欢的球
员是篮网队的当家球星杜兰特。
轻松的休假生活似乎让姆比亚暂

时将续约的问题抛却脑后，关于这个
问题，喀麦隆人曾表示“以后的事情以
后再说”。转眼间第一年的合同已经

结束，续约的问题摆在了双方眼前。其
实续约一事迟迟未定，一方面与姆比
亚本人有关。明年，姆比亚即将35岁
了，这么经验丰富的后方核心，能否长
期保持健康状态还是个疑问。而一旦
姆比亚要签长约，对申花来说无疑是
一次对战绩、金钱和外援名额的赌博。

另一方面，中国足球大环境的改
变也是阻碍续约的重要因素。在姆比
亚返回祖国的几天内，中国足球迎来
了新的改革浪潮，首先是外援限薪，姆
比亚想要继续在申花效力，必须接受
税前不超过300万欧元的新合同，这
对于喀麦隆国脚并曾经效力于塞利维
亚等豪强俱乐部的姆比亚来说或许并
不是一件容易接受的条件。

根据足协的最新规定，中超俱乐
部的新赛季投资总额不能超过6亿，这
对于整个俱乐部而言，必须迎来一次
前所未有的调整。据申花方面称，“今
年的情况特别复杂，诸多方面都需要
考虑，对于俱乐部而言所有的支出都
要慎重。”其实不仅是申花一支球队，
目前中超的其他俱乐部大多是只出不
进，鲜有引援动作，下赛季钱要怎么花
还得盘算盘算。

目前，申花队中莫雷诺和金信煜

还有合同在身，两人正随大部队在隔
离酒店内休息。原先被看好续约的博
拉尼奥斯，目前已经返回厄瓜多尔。此
前厄瓜多尔媒体报道，博拉尼奥斯已
完成与申花的续约，他的经纪人何塞·

查莫罗表示，“博拉尼奥斯和申花还有
两年合同。”具体情况如何，申花方面
还未做出表示。

另外，据尼日利亚媒体报道，申花
队租借在英超曼联的伊哈洛很可能在
下个月离开“红魔”，重新回到申花的
阵中。据该媒体介绍，伊哈洛租借合同
将在2021年1月底正式结束，但曼联方
面并没有在为伊哈洛提供一份新合同
上有所推进。在夏窗引进了卡瓦尼之
后，伊哈洛的生存空间被进一步缩小，
即便在联赛杯等不太重要的比赛上，
伊哈洛也鲜有上场机会。至此，伊哈洛
为期近一年的“儿魔梦”将告一段落。
受到限薪政策影响，中超或将迎来

最冷冬窗，各队都会谨慎出手，难有重
磅转会或者续约合同发生。在冬歇期结
束后，2021赛季中超联赛即将在3月打
响，考虑到外援来到国内后，还要进行
为期14天的隔离，留给球员试训、合练
的时间并不充裕，因此各家俱乐部必须
尽快出手，为下个赛季做好准备。

大学生联赛 申花上体女足全胜夺冠

新政关口 姆比亚续约暂无进展

归化特谢拉，按下暂停键


